


Минимум на квартал
Постановлением правительства Воронежской области уста-

новлена величина прожиточного минимума на душу населения 
и по основным социально-демографическим группам населе-
ния в целом по Воронежской области за IV квартал 2009 года. 
В расчете на душу населения прожиточный минимум составил 
4924 рубля, для трудоспособного населения - 5268 рублей, для 
пенсионеров - 4059 рублей, для детей - 4970 рублей, сообщает 
пресс-центр губернатора и правительства области.

Рельсы демонтируют
В Воронеже с улиц Кольцовской и Ворошилова будут 

демонтированы трамвайные рельсы. Об этом заявил руково-
дитель Управления дорожного хозяйства и благоустройства 
Александр Глотов на очередном планёрном совещании. На 
месте трамвайного полотна будет уложено дорожное покры-
тие, что позволит увеличить пропускную способность на двух 
магистральных улицах Воронежа. На работы по демонтажу, 
асфальтированию, поднятию бортового камня, нанесению 
разметки из городского бюджета будет выделено около  
98 млн. рублей.

Первое заседание Комитета
В Торгово-промышленной палате Воронежской области 

(ТПП ВО) прошло первое заседание Комитета по развитию 
предприятий авиационно-космического комплекса (АКК). В 
своём выступлении председатель Комитета Вячеслав Клей-
мёнов сообщил, что участники авиационно-космического 
комплекса через комитет ТПП ВО могут выходить со своими 
предложениями в ТПП РФ и далее в Госдуму. Участники АКК 
должны рассчитывать на помощь государства – эта мысль про-
шла основным лейтмотивом прошедшего заседания. 

Ключи – дольщикам
56 обманутых дольщиков товарищества «Социальная 

инициатива» получили ключи от квартир в двухподъездном 
десятиэтажном доме в городском микрорайоне Шилово. За-
селение стало возможным благодаря совместным усилиям пра-
вительства области, городской администрации, акционерного 
общества «ДСК» и самих дольщиков.

Лиса оказалась бешеной
При исследовании в областной ветеринарной лаборатории у 

трупа лисы, убитой в посёлке Нефтебаза Левобережного райо-
на Воронежа, установлено бешенство. Четырёх контактировав-
ших с ней человек направили в Областной центр антирабиче-
ской помощи населению для установления степени контакта 
и решения вопроса о проведении лечебно-профилактической 
иммунизации против бешенства. Как сообщает Управление 
Роспотребнадзора по Воронежской области, на территории 
ООО, где была обнаружена лиса, провели дезинфекцию, орга-
низовали вакцинацию собак. Запланировано проведение про-
филактической иммунизации животных посёлка Нефтебаза. 
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАСть

Вчера в центре 
Воронежа, у па-
мятника Пушки-
ну было много-
людно. Увы, не 
от поклонников 
«солнца русской 
поэзии», а  от пи-
кетчиков – воро-
нежцев, которые 
вот уже не пер-
вый год тщетно 
добиваются по-
ложенного им по 
закону права на 
п р и в а т и з а ц и ю 
комнат в обще-
житии по адресу: 
улица Свободы, 
22. 

наталья СтолповСкАя

«Верните детям жильё!», 
«Миражи – кругом», и совсем 
коротко -  «SOS!» -  гласили 
надписи на транспарантах. 
Разгневанные безразличием  
властей жильцы подготови-
ли письменное обращение 
к главе города. В нём люди 
требуют принять меры по вос-
становлению их жилищных 
прав, тем самым снизить на-
пряжение как среди собствен-
ников помещений, так и среди 
нанимателей жилья. 

В декабре лишённые права 
на приватизацию жильцы 
уже выходили на пикет, и 
«Коммуна» об этом писала.  
К сожалению, за три месяца 
ничего в их судьбах не из-
менилось. Как рассказала 

организатор пикета Надежда 
Чербохова, начиная с 2008 
года людям отказывают в 
праве на приватизацию ком-
нат общежития, мотивируя 
это тем, что жильцы не в 
состоянии подтвердить до-
кументально, в какие именно 
комнаты заселял их прежний 
хозяин общаги «Стройтрест 
№4». Любопытный факт: 54 
человека-таки успели при-
ватизировать свои комнаты. 
В заложниках у чиновничьей 
волокиты остались 29 семей. 

«Борьба длится с июля 
2007 года. Пока отвоевали 
вот только место для пикета, - 
сказала Надежда Чербохова,-  
в итоге оказались под боком 
у Пушкина». Кто же знает, 
когда закончатся мытарства 
жильцов с улицы Свободы? 
Быть может, Пушкин знает?

Кто приватизирует? 
Пушкин?

Да, могу читать мысли  
на расстоянии,  

но я не знаю их языка

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, без осадков; 
ветер западный, умеренный; температура -3…-8.

11 марта по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер переменного направления, умеренный; 
температура ночью -5…-10, местами до -15, днём 
-3…+2.

12 марта по области – переменная облачность, днём 
местами снег; ветер переменного направления, уме-
ренный; температура ночью -6…-11, при прояснениях 
до -16, днём -2…+3.

29.7499
∇0.0867

40.4866
∇0.0345

юрий голуБь

Фото автора

Строительство объекта на-
чалось в декабре 2008 года, но к 
его активной фазе приступили 
после того, как были выделены 
средства – в сентябре 2009. При 
нормативных сроках в два года 
работы были выполнены за шесть 
месяцев. Общий объём вложений 
составил 220 миллионов рублей. 
Федеральный центр помог 90 мил-
лионами, область выделила 113, а 
местный бюджет – 17 миллионов 

рублей.  Дворец, трибуны которого 
способны вместить 200 зрителей, 
а ледовая арена - 120 человек, 
расположился прямо на въезде в 
Бобров из Воронежа.

Как и предполагалось, его 
открытие было приурочено к 
Международному женскому дню. 
Правда, сюрприза в лице заявлен-
ных в качестве почётных гостей 
звёзд российского спорта Ирины 
Родниной и Вячеслава Фетисова 
не получилось. На торжествен-
ном открытии Дворца губернатор 
Алексей Гордеев сообщил, что 

самолёт со спортсменами так и 
не выпустили из московского 
аэропорта в связи с нелётной по-
годой.

В торжественной речи губер-
натор подчеркнул важность от-
крытия Дворца для спортивного 
будущего нашей области, обратил 
внимание на её выдающееся спор-
тивное прошлое. Уроженцами 
воронежской земли были 14 по-
бедителей Олимпиад, пятеро из 
них удостаивались «золота» дваж-
ды. Вместе с Дворцом открыли и 
памятник первому российскому 
олимпийскому чемпиону Нико-
лаю Панину-Коломенкину. Фигу-
рист, получивший золотую медаль 
на Олимпийских играх 1908 года, 
был земляком бобровцев - урожен-
цем села Хреновое.

Глава районной администрации 
Анатолий Балбеков поблагодарил 

губернатора за помощь и поздра-
вил всех бобровских женщин, 
пожелав им хорошо отметить «не 
только восьмое, но и 14 марта». 
Своей политической позиции ор-
ганизаторы мероприятия не скры-
вали: рядом с «бобром», рассекав-
шим на коньках лёд арены, катался 
и смешной белый «медведь». 
Стихи про «мишку» рассказывали 
и бобровские школьники.

 В праздничном представлении 
приняли участие фигуристки во-
ронежского ансамбля «Метелица», 
а также чемпионка Юго славии, 
участница многих ледовых шоу 
Елена Йованович. Призывая за-
ниматься спортом, невзирая на воз-
раст, на лёд вышла целая «семья» – 
«внучка», «дедушка» и «бабушка». 
72-летняя Зоя Николаевна Леденё-
ва  занималась спортом с младых 
лет, тренировки помогли ей и в 

особенно трудный момент жизни: 
после тяжёлой травмы – тройного 
перелома позвоночника – она не 
только встала на ноги, но и ведёт 
активный образ жизни.

- Занятия физической куль-
турой и спортом должны стать 
массовым явлением. Мы ставим 
задачу, чтобы в ближайшее время 
как можно больше жителей регио-
на получили свободный доступ к 
спортивным сооружениям. В те-
чение трёх лет мы построим такие 
объекты в каждом районе. Кроме 
того, необходимо воспитывать 
командный дух в подрастающем 
поколении, чтобы молодые люди 
знали, что такое чувство локтя, 
ощущали свою принадлежность 
к нашей великой державе. Со-
вместив все это, мы и вырастим 
настоящих победителей, - подвёл 
итог Алексей Гордеев. 

Ледовая арена  на родине чемпиона
С места события | В Боброве появились спортивный Дворец и памятник первому олимпийскому чемпиону

В воскресенье состоялось долгожданное открытие Ледового 
дворца имени Вячеслава Фетисова. В честь знаменитого хок-
кеиста он назван не случайно. Дело в том, что три года назад 
открывая здесь спорткомплекс, Вячеслав Александрович, 
в ту пору глава Росспорта, пообещал выделить средства и 
на ледовый стадион. 

Роман геРуСов

4 марта губернатор Алексей 
Гордеев посетил Борисоглеб-
ский район. Заявленной целью 
поездки стало официальное 
открытие местного филиала 
Торгово-промышленной пала-
ты, а также встреча с промыш-
ленниками района. 

В начале заседания губер-
натор озвучил имеющиеся 
в Борисоглебске проблемы, 
характерные, в общем-то, для 
большей части Воронежской 
области - низкую заработную 
плату, высокую безработицу и 
такие же высокие цены. Среди 
способов улучшения ситуа-
ции Алексей Гордеев отметил 
роль банковских структур и 
местных предпринимателей. 
Особые надежды возложены 
на Торгово-промышленную 
палату, руководители которой, 
возможно, будут участвовать 
в работе областного прави-
тельства.

Идею губернатора поддер-
жал вице-премьер Александр 
Гусев, курирующий промыш-
ленность и финансы. По его 
словам, область пережила пер-
вую фазу кризиса неплохо. 
Падение производства хотя и 
составило около пяти процен-

тов, но существенно меньше 
восьми – десяти процентов 
спада по России. В немалой 
степени свою роль сыграли 
и усилия местных предпри-
нимателей, многие из которых 
перешли на антикризисную 
программу, а некоторые даже 
расширили ассортимент вы-
пускаемой продукции. К со-
жалению, некоторые все же 
пошли по неправильному пути. 
К примеру, в самый разгар кри-
зиса многие районы области, 
делая упор на то, что у них есть 
огромные запасы песка, требо-
вали построить в их районах 
цементные заводы. Между тем 
у имеющегося в Подгорном 
цементного суперкомплекса 
и так имеются проблемы с 
реализацией произведённого 
товара. Ничего не поделаешь: 
кризис, многие стройки встали, 
и цемент им больше не нужен. 
«Рынок не резиновый, - отме-
тил Александр Гусев, – но си-
туация для развития социально 
ориентированного бизнеса 
сейчас подходящая». 

Руководитель Торгово-
промышленной палаты Воро-
нежской области Юрий Гон-
чаров в своем выступлении 
назвал сегодняшней главной 
задачей своей организации 

защиту бизнеса. Прежде всего, 
мелкого и среднего. К примеру, 
сейчас для противодействия не-
честным методам работы иных 
партнёров создаётся список 
таких горе-бизнесменов. В этом 
списке окажутся предприятия, 
не выполнившие госзаказ, 
предприятия, руководители 
которых находятся под судом; 
бизнесмены, замеченные в об-
мане своих партнёров, а также 
те, которые набирают кредиты, 
не заботясь о том, как будут их 
отдавать. Что же касается Бо-
рисоглебска, то Юрий Гончаров 
отметил, что город стал первым 
райцентром, где открыто мест-
ное отделение ТПП. 

Подводя итог встречи, 
Алексей Гордеев сказал, что 
намечен ряд конкретных ша-
гов по улучшению делового 
климата, а все вопросы в бли-
жайшее время будут решены 
на городском уровне. Бори-
соглебск имеет уникальный 
потенциал, диверсифициро-
ванную экономику,  активное 
предпринимательство. Но при 
этом местные жители не видят 
перспектив. Поэтому здесь 
надо создавать такие условия 
для работы, чтобы чувство ма-
лой родины было не в теории, 
а в душе, на деле.

Чувство малой  
родины
Бизнесмены области  создают «чёрный» список  
ненадёжных бизнес-партнёров

Стратегический план в 
тесном сотрудничестве со спе-
циалистами муниципалитета 
разрабатывался творческой 
группой во главе с заведую-
щим кафедрой экономики 
труда и основ управления уни-
верситета профессором Вла-
димиром Эйтингоном. При 
его подготовке была разрабо-
тана методика диагностики со-
стояния, условий и факторов 
социально-экономического 
развития города; сформи-
рована стратегия развития 
крупного города; организован 
мониторинг реализации и 
корректировки плана. Кроме 
того, были даны рекоменда-
ции по совершенствованию 
муниципального управления 
развитием городского окру-
га, по организации частно-
государственного партнёрства 

для развития социальной и 
инженерной инфраструк-
туры города, по организа-
ции взаимодействия органов 
местного самоуправления и 
государственного управления 
в достижении стратегических 
целей.

Профессор Владимир На-
умович Эйтингон напомнил, 
что приоритетной целью раз-
вития Воронежа должно стать 
превращение областного цен-
тра в лидера качества жизни в 
ЦЧР. Как отметили эксперты, в 
последние десятилетия, несмо-
тря на большой экономический 
и человеческий потенциал Во-
ронежа, темп развития города 
постепенно снижался и на се-
годняшний день по отдельным 
показателям уступает темпам 
развития некоторых других 
крупных российских городов. 

Вместе с тем Воронеж сохра-
няет свои конкурентоспособ-
ные преимущества. Ведущие 
исследователи проекта – про-
фессора Юрий Трещевский и 
Игорь Рысин – выступили с 
докладами о стратегических 
направлениях социально-
экономического развития 
города.

В целом, Стратегичес кий 
план социально-экономи-
ческого развития Воронежа 
вызвал положительные оцен-
ки присутствующих. Оконча-
тельный вариант плана будет 
готов в середине апреля.  «Мы 
подошли к тому этапу, когда 
имеем возможность заду-
маться о стратегии развития 
Воронежа. Мы переработали 
многие программы, которые 
действуют на территории 
города, приняли некоторые 
стратегические документы. 
Но все мы понимаем, что это 
точечные, иногда разрознен-
ные шаги. Городу необходим 
Стратегический план раз-
вития, и все наши действия 
должны быть направлены на 
его реализацию», – отметил 
Сергей Колиух.

Воронежу расти 
стратегически
В конференц-зале главного корпуса Воронежского 
государственного университета, как уже сообщала 
«Коммуна», прошли слушания по проекту Стратеги-
ческого плана социально-экономического развития 
Воронежа. В них приняли участие мэр Сергей Колиух, 
представители городской администрации, учёные 
ВГУ и других вузов.
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ПодПиска - 2010
В Воронежской области продолжается  

ДоСРочнАя ПоДПиСКА нА ВтоРое ПоЛУГоДие  
2010 г. на газету «Коммуна».

Как всегда, вас ждут  
во всех почтовых отделениях  

Воронежской области. 

По традиции в конце  
подписной кампании  
для своих читателей  
«Коммуна» планирует  

провести ПРиЗоВУЮ иГРУ.
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У карты области
Эртильский район

На сегодняшний день стоит много задач, кото-
рые нужно правильно решить.

Первая задача – добиться, чтобы народное 
хозяйство шло по пути непрерывного подъема и 
обеспечивало удовлетворение растущих потреб-
ностей населения. Необходимо, чтобы особенно 
быстро развивались те отрасли промышленности, 
которые вырабатывают средства производства – 
топливо, электроэнергию, металл, газ, машины, 
химические продукты. Это является залогом 
подъема и тех отраслей, которые производят 
предметы потребления.

Вторая задача – сельское хозяйство. Наме-
ченные мероприятия должны обеспечить крутой 
подъем всех отраслей сельского хозяйства с тем, 
чтобы в течение 2-3 лет резко повысить снабжение 
населения дешёвым продовольствием и поднять 
на более высокий уровень материальное поло-
жение населения. С этой целью поставим задачу 
– поднять урожайность всех культур, увеличить 
поголовье скота и повысить его продуктивность, 
добиться новых успехов в развитии обществен-
ного хозяйства колхозов. Животноводство – одна 
из важных отраСлей сельского хозяйства, 
имеет жизненно важное значение для области и 
особенно таких районов, как таловский.

Испытывая экономический кризис в стране, 
сопровождавшийся снижением производства, 
разорением огромного количества предприятий, 
усиливавшийся ростом безработицы, принять все 
меры для его скорейшего преодоления. Улучшить 
материальное положение рабочих, ликвиди-
ровать безработицу, чтобы была уверенность в 
завтрашнем дне.

третья задача – образование, культура и 
здравоохранение. В школах, помимо спортив-
ных залов, построить бассейны, где дети будут 
развиваться и поддерживать своё здоровье. Это 
повысит заинтересованность детей к спорту. По-
мочь молодёжи при поступлении в вузы, создавая 
подготовительные курсы на бюджетной основе. 

также для пожилых людей выделять бесплатные 
лекарства. Проводить на дому бесплатное про-
филактическое лечение для пожилых, инвалидов 
и детей.

Все эти задачи нужно решить грамотно и чест-
но, чтобы наш народ процветал и гордился своей 
страной, своей областью, своим районом, своим 
городом или селом!

Выбирайте честную власть!
Накануне выборов в Воронежскую областную думу Владимир Вольфович ЖириНоВский 
совершил визит в город Воронеж. особое внимание Владимир Вольфович уделил поддержке 
избирательной кампании кандидата в депутаты Воронежской областной думы по Аннинскому  

и Таловскому районам Владимира Владимировича НедосекиНА

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты Воронежской областной думы  
по одномандатному избирательному округу № 17 В.В.Недосекина.

С ветерком – на «Газелях»
Многодетные семьи елены и евгения Кульбиковых из Эртиля, 

Надежды и Николая Зотовых из Буравцовки, людмилы и алексея 
Гусевых из деревни Грязцы совсем недавно стали владельцами 
восьмиместных микроавтобусов «Газель». они их получили по 

программе поддержки 
многодетных семей, 
которые воспитывают 
пять и более детей.

У Кульбиковых, 
например, старший 
сын артем учится на 
первом курсе Воро-
нежского агроуни-
верситета, две дочки 
- Ксюша и олеся – 
учащиеся школы, а 
младшие Настя и Са-
шенька еще дошколь-
ного возраста.

Всего же матери-
альную поддержку 
в рамках этой про-
граммы получили 
шесть многодетных 
семей. а на очереди 
стоят еще 14 таких 
же семей.

Семья Кульбиковых у своей «Газели».

Пятитысячницы
В прошлом году наилучшие надои от племенного  поголовья 

получили операторы машинного доения ооо «агрокультура 
- Животноводство». лидером признана Гаяне Гаспарян. она на-
доила в 2009 году от коровы по 5155 килограммов молока. Второй 
результат у татьяны Каширской – 5095 килограммов молока. И 
на третьем месте татьяна рыбина. Каждая из доярок обслуживает 
по 53 коровы. 

три года назад из племхозяйств Воронежской области на фер-
мы общества с ограниченной ответственностью, расположенные 
в селе Ячейка, стали завозить племенных нетелей. так, в 2007 
году ооо «агрокультура - Животноводство» приобрело 161 
телочку, а в 2008 году -169. На сегодня основное стадо хозяйства 
насчитывает 600 коров, которое до конца 2010 года планируется 
увеличить до 800 голов.

Качество получаемого молока - отличное. Это стало воз-
можным благодаря установленному на фермах импортному 
оборудованию и высокому качеству кормов, заготовленных по 
современным технологиям.

Дружит с электроникой
Дмитрий Кубарев, ученик Ячейской школы, увлечённо зани-

мается радиотехникой. В областном конкурсе он занял второе 
место по разработке и изготовлению электронных и электрифи-
цированных наглядных пособий за оригинальность моделей и 
изобретательность.

областной центр технического творчества представил Дми-
трия Кубарева к стипендии в номинации «лучший воспитанник 
года».

Талантами богаты
На выставке декоративно-прикладного искусства, на днях 

открывшейся в Эртильском краеведческом музее, представлено 
многообразие работ, выполненных в разной технике. Здесь есть 
и традиционные живопись и вышивки, изделия из бисера, резьба 
по дереву, куклы и игрушки. 

Запоминаются вязаные игрушки Нины Мараховой из села 
Щучье, портреты и натюрморты учителя татьяны Кондауровой, 
резьба по дереву Михаила Каширина, роспись по металлу татьяны 
Глотовой, вышивки бисером Виктории Громовой.

Подтвердили своё мастерство
районный конкурс «Учитель года-2010» дал старт Году учителя 

в Эртильском районе.
Имена тех, кто на этот раз померился в педагогическом 

мастерстве, думается, хорошо известны эртильцам. а это 
алла Юрова, учитель истории и обществоведения из Перво-
Эртильской школы, географ Вера Пономарева из села Щу-

чье, учитель математики из 
Эртильской средней школы 
№1 Надежда Бочарова, препо-
даватель иностранного языка 
из Соколовской школы ольга 
Сотникова, учитель начальных 
классов Наталья Кузина.

На этот раз столь высоко 
оказалось мастерство педагогов, 
что никто из них не был обойдён 
специальным призом. так, на-
пример, алла Юрова получила 
награду в номинации «Яркая 
индивидуальность». она же 
стала и победителем районного 
конкурса «Учитель года-2010».

Победитель конкурса Алла Юрова.

Клубные победы
Четыре года как действуют в Эртиле военно-патриотический 

клуб «Пульс» и клуб для детей с ограниченными физическими 
возможностями «Вдохновение», руководят которыми Марина 
Субботина и антонина Филатова.

В рамках областного конкурса «Клуб года» лучшим признан 
эртильский клуб «Вдохновение». а в номинации «лучшая про-
грамма клуба» второе место занял «Пульс».

Шахматные баталии
В Эртиле прошли соревнования  по шахматам среди городских 

предприятий и организаций. В них участвовали 16 представителей  
от литейно-механического и сахарного заводов, автопредприятия, 
вечерней школы, ооо «Пищевик», филиала «Эртильмежрайгаз» 
и ряда других коллективов.

Первое место занял Юрий Кондауров, представлявший отдел 
внутренних дел милиции, второй результат у Владимира Завья-
лова – музыкальная школа, третьим стал Владимир Голушкин, 
игравший за детско-юношескую спортивную школу.

Всей семьёй – на ферму
Чтобы профессия животновода была семейной, по нынешним 

временам это большая редкость. Но всё равно такое встречается! 
Из девяти сельхозпредприятий Эртильского района, занимаю-
щихся молочным животноводством, в двух – в Зао «Прогресс» 
и сельхозартели «Маяк» - династии есть.

В первом хозяйстве отлично трудятся муж и жена татьяна и 
александр тарабрины и их дочь людмила Мостовских. а во вто-
ром – целое звено дояров-братьев - алексей, евгений и александр 
Жуковы и их отец Сергей Николаевич, слесарь МтФ.

Сообщения подготовили Татьяна ФилиППоВа,  
Дина ПолуэКТоВа, александр ГолыШеВ (фото).

Дорогой избиратель, всё зависит от тебя! Выбирай честную власть!
Ваш кандидат В.В.НеДоСеКиН.

рАйОННые бУдНи

По пути  
возрождения

В нынешнем году некоторые 
хозяйства заявили о желании 
возродить животноводческие 
фермы, отмечает терновская 
районная газета «Савальские 
зори». Причем опыт эффек-
тивного ведения этой отрасли 
есть неплохой в СХа имени 
Мичурина, СХа «терновская», 
ПСК имени Калинина. Здесь 
получают стабильно высокие 
надои молока.

одна же из главных задач на 
ближайшее время – удвоение 
в терновском районе поголо-
вья крупного рогатого скота и 
свинопоголовья, увеличение 
производства продукции сель-
ского хозяйства в целом на 7-8 
процентов.

С корабля –  
на сцену

Участники районного фести-
валя «Красная гвоздика» посвя-
тили его проведение предстоя-
щему 65-летию Великой Победы, 
пишет поворинская районная га-
зета «Прихопёрье». Показательно 
то, что в конкурсной программе 
большинство составили песни 
военных лет и патриотического 
содержания, а исполняли их 
молодые солисты.

Заслуженно наградами отме-
чены молодые певцы Юлия Бе-
ляева, Сергей романович, Яна 
Хомяковская, евгений лобов. 
Последний, кстати, только что 
вернулся со службы на флоте и 
сразу же завоевал безоговороч-
ную победу на фестивале.

Наша газета
есть в системе

-  А л е к с е й  Ю р ь е в и ч , 
14 марта вы будете изби-
раться в городскую думу на 
второй срок.  Многие  ваши 
коллеги, судя по спискам из-
биркома, изменили номера 
округов, в которых балло-
тируются, более того, захо-
тели избраться в парламент 
рангом повыше - в областную 
думу. Вы остались верны 
району, который не назовешь 
благополучным. Наоборот, 
считается, что именно на 
левом берегу сильны оппо-
зиционные настроения  по 
отношению к партии «Еди-
ная Россия», в которой вы 
состоите с 2006 года.

- Возможно, не все избира-
тели округа разделяют идеи 
«единой россии», но практи-
чески все - и это показывают 
мои встречи с избирателями, 
уважают губернатора алексея 
Гордеева, поддерживают его 
принципиальную позицию  
по развитию региона, по при-
ведению в порядок областного 
центра, по  борьбе со взяточ-
никами и казнокрадами. а мы 
сегодня в его команде! а что 
касается левобережья - это не 
просто мой округ, это место, где 
я родился и вырос, где живут 
и работают родные для меня 
люди.

- Воронеж – город более 
сложный по структуре, чем, 
например, Липецк или Бел-
город. Есть районы, истори-
чески заселявшиеся столетия 
назад, есть  деловой центр 
с т.н. видовыми местами  и 
спальные массивы с элитными 
кварталами. А как обозначить 
левый берег?

- Это не спальный район,  
уж точно. Это район-работяга, 
район-тяжеловоз, который 
заселялся совсем по другой 
схеме. Вокруг районообразую-
щего предприятия строились 
жилые кварталы, школы, по-
ликлиники, магазины. Благо-
получие жизни в этих местах 
всегда  зависело от благополу-
чия предприятия.  И разом си-
туацию не  изменишь. Поэтому 
социально ориентированная 
политика для левобережья 
– это в первую очередь  поли-
тика поддержки промышлен-
ности.  В этом должна быть 
и доля благодарности, если 
хотите. Финансовый кризис в  
Воронежской области прохо-
дит мягче: стабилизирующую 

роль сыграли именно такие 
предприятия, как ВаСо, по-
лучившее крупные заказы на 
производство новых само-
летов, как завод СК. В итоге 
падение объемов производства 
по итогам 2009 года  состави-
ло всего 4,8 процента. Почти 
вдвое меньше, чем в целом по 
стране.  

- Вы являетесь,  наряду с 
Виктором Черемухиным, чле-
ном Совета промышленников 
г.Воронежа. Возможно ли се-
годня с помощью обществен-
ных организаций поддержать 
такую тяжелую отрасль,  как, 
например, машиностроитель-
ное производство? 

- Мы не только совещаемся 
на совете. Как депутаты город-
ской думы мы плотно сотруд-
ничаем с департаментом про-
мышленности администрации 
г.Воронежа. Как депутаты мы  
работаем и непосредственно  с 
предприятиями. Например, ре-
гулярно удается «пробивать» 
льготу по налогу на землю 
для Воронежского авиастрои-
тельного общества. Сегодня 
на очереди  восстановление 
и возвращение в строй ряда 
культурных учреждений, на-
пример, ДК им. ленина, кото-
рый до сих пор стоит на балан-
се авиазавода. Но проблемы у 
воронежских производителей 
остаются: тарифная политика 
естественных монополистов, 
подготовка кадров, социальное 
партнерство бизнеса и госу-
дарства. 

- Кстати, о Дворце культу-
ры им. Ленина. У большинства 
предприятий ведомственные 
Дворцы давно переданы на 
баланс муниципалитета или 
перепрофилированы. А так 
ли нам нужны эти класси-
ческие «очаги культуры» в  
век цифрового телевидения, 
Интернета и мобильной теле-
фонии?

- Что вы! На каждой второй 
встрече  избиратели задают 
вопрос о судьбе ДК им. лени-
на.  Но, начав разбираться с 
Дворцом авиастроителей, мы 
поняли, что нужна концепция  
по работе с теми активами 
социальной сферы, которые 
еще остались на балансе пред-
приятий.  Сегодня мы уже 
понимаем, что слишком по-
торопились отказаться от до-
стижений  советского периода 
нашей истории. К ним я от-

ношу и строительство наших 
уникальных левобережных 
предприятий.  Поверьте, есть 
чему и сейчас поучиться у 
моего старшего товарища и 
коллеге по городской  думе 
Виктора андреевича Чере-
мухина, который столько сил 
вложил в развитие социальной 
инфраструктуры района.  Че-
ремухин, работая на заводе СК, 
сформировал едва ли не луч-
ший  социальный комплекс, 
который функционирует до  
сих пор и служит не только 
заводчанам, но и всем местным 
жителям. 

Сегодня власть осознает, 
что несколько перегнула палку, 
позволив новым владельцам 
уничтожить социальную ин-
фраструктуру, оголить соци-
альные тылы целых микро-
районов. Ведь даже владелец 
ларька обязан заботиться о 
благоустройстве   окружающей 
территории - тем более это от-
носится к градообразующему 
предприятию! Смысл такого 
партнерства понятен: завод 
должен заботиться не только 
о качестве продукции, но и о 
качестве жизни людей, кото-
рые работают на производстве, 
которые живут рядом с про-
изводством. И важно, чтобы 
люди, обладающие опытом 
социального обустройства, 
имели необходимые рычаги 
власти.

- Какое достижение в этом, 
как вы говорите «социальном 
обустройстве», вы считаете 
самым значительным за че-
тыре депутатских года?

- Пожалуй, все-таки осве-
щение улиц. Может, это не 
самое большое по объемам ин-
вестиций, но значимое дело, в 
которое уже мало кто верил из 
местных жителей. Удалось  до-
биться освещения улиц Волж-
ская, азовская, Донецкая, 
ростовская, Менделеева. Свет 
пришел и во многие переулки - 
ростовский, Прохладный и др. 
И это не просто новые фонари, 
а освещение по энергосбере-
гающим технологиям. Поверь-
те, это было совсем непросто 
сделать в условиях жесткого 
секвестра городского бюдже-
та: на 2,5 миллиарда были со-
кращены его расходы и наша  
конкуренция с центральными 
районами города, тоже начав-
шими обустраиваться,  сильно 
обострилась.

- А какой из ваших проек-
тов самый капиталоемкий?

- Это, безусловно, канали-
зация частного сектора. три 
года назад удалось сдвинуть 
с места строительство КНС 
в микрорайоне Песчанки - 
долгое время эта затея каза-
лась неподъемной именно 
из-за стоимости проекта. В 
2010 году финансирование 
увеличится в четыре с поло-
виной раза: с 1,5 миллиона до 
7 миллионов рублей! Но и при 
таком наращивании темпов 
работы хватит  чуть ли не на 
весь новый депутатский срок: 
остаточная стоимость проекта 
- 43 миллиона рублей! 

еще одна общегородская 
беда – это дороги. Сейчас 
принято решение не зани-
маться больше латанием дыр,  
а делать комплексную ка-
питальную реконструкцию 
дорожного полотна. В 2010 
-2011 гг. такой реконструкции 
подвергнется ленинский про-
спект – главная транспортная 
артерия левобережья. И речь 
не просто об улучшении до-
рожного покрытия – здесь 
будут перестроены павильо-
ны, организованы «карманы» 
для автомобилей, стоянки, 
газоны, покрашены фасады. 
Далее я постараюсь включить 
в программу  улицу ленин-
градскую и все близлежащие 
проезды.

- Если посмотреть  подшив-
ки воронежских газет 15-20-
летней давности, можно уви-
деть странную особенность. 
Раньше сочетание «Левый 
берег», «Левобережье» было 
принято писать с  большой 
буквы. И ясно было: это 
большой и значимый район 
города. Последние  пару 
десятков лет «Левый берег» 
пишут  с маленькой буквы…

- …Можно добавить: тогда 
же появилось устойчивое 
выражение в колонках объ-
явлений: «левый берег не 
предлагать». Но я всегда писал 
и пишу  наименование своего 
родного места с большой бук-
вы. Верю: это не «убитый» 
район, это район с огромным 
потенциалом для жизни и ра-
боты. Ведь доля левобережно-
го района в промышленности 
города более 40 процентов. а 
возвращается в программы 
районного развития, в «соци-
алку» порядка 20 процентов 

бюджетных доходов. Пред-
ставляете, какой огромный 
ресурс кроется в этой разни-
це, которую можно и нужно 
сделать более справедливой. 
Увы, долгое время бюджет 
формировался по принци-
пу: чем микрорайон ближе к 
площади ленина, чем  у него 
больше шансов попасться на 
глаза высокопоставленным го-
стям, тем больше выделяется 
денег на его развитие. Сейчас 
ситуация изменилась.

Надо помнить и о том, что 
проблемы имеют особенность 
не рассасываться, а копить-
ся.  Когда  я в 13 лет ловил 
своих первых карасей в речке 
Дивинилке, это была вполне 

съедобная рыба. а сегодня, 
если и заведется в Дивинилке 
какая-нибудь  ихтиофауна, 
никому в голову не придет ее 
употреблять в пищу. Все. Ко-
личество проблем понемногу 
перешло в качество, и испра-
вить ситуацию можно только 
в комплексе. 

Да, левый берег – это рай-
он со своими проблемами, с 
повышенной криминогенно-
стью, с нелучшей экологией. 
Но список этих  проблем толь-
ко доказывает: левобережью 
нужен особый, индивидуаль-
ный, а главное – комплексный  
подход.

Беседу вела  
Ксения ПеТроВа.

«Левобережье» –   
слово с большой буквы!»

алексей СерГееВ: 

Р
ек

ла
м

а.

Оплачено из избирательного фонда кандидата в депутаты 
Воронежской городской думы третьего созыва по двухмандатному 

избирательному округу №5 Сергеева Алексея Юрьевича.
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Программный блок  
«Книжная культура», 2010 год

Положение
о порядке организации и проведения

открытого благотворительного конкурса
«НОВАЯ РОЛЬ БИБЛИОТЕК  

В ОБРАЗОВАНИИ»
конкурс социокультурных проектов

Регион: Сибирский, Уральский 
и  Дальневосточный федеральные окру-
га, а также Воронежская, Калужская, 
Липецкая, Рязанская и Белгородская 
области.

Срок подачи заявок: 01 марта 2010 г. 
– 15 мая 2010 г.

Общий грантовый фонд конкурса – 
10 000 000 руб.

максимальная сумма запрашиваемой 
поддержки:

 250 000 руб. для проектов отдельных 
библиотек

600 000 руб для сетевых партнерских 
проектов

Фонд Михаила Прохорова (Благотво-
рительный фонд культурных инициатив) 
объявляет открытый благотворительный 
конкурс на финансирование социокуль-
турных проектов библиотек.

В КОНКУРСЕ МОГУТ ПРИНЯТЬ 
УЧАСТИЕ:

1. Библиотеки всех уровней и под-
чинения, в том числе, и не являющиеся 
самостоятельным юридическим лицом 
(например, научные библиотеки музеев, 
университетские библиотеки, библио-
теки школ, больниц, тюрем и пр.), на-
ходящиеся на территории Сибирского, 
Уральского и Дальневосточного феде-
ральных округов, а также  Воронежской, 
Калужской, Липецкой, Рязанской и 
Белгородской областей. 

2. Библиотеки из других регионов 
могут участвовать в том случае, если 
предлагаемый проект является сете-
вым, корпоративным, включающим 
библиотеки Сибирского, Уральского 
и Дальневосточного округов, а также  
Воронежской, Калужской, Липецкой, 
Рязанской и Белгородской областей или 
предполагает реализацию на указанных 
территориях.  

ЦЕЛИ КОНКУРСА: 
1. Инициировать проектную актив-

ность библиотек, направленную на под-
держку образования, как формального, 
так и неформального, для расширения 
спектра качественного предложения на 
рынке образовательных услуг.

2. Выявить и привлечь ресурсы би-
блиотек региона для разработки и 
реализации совместных (партнерских) 
программ, направленных на повышение 
уровня образованности и качества жизни 
населения. 

3. Изменение общественного статуса 
библиотек. Продвижение лучших образ-
цов грамотного позиционирования би-
блиотек как жизненно важного элемента 
для развития современного общества, 
основанного на познании.

В РАМКАХ КОНКУРСА РАССМА-
ТРИВАЮТСЯ ПРОЕКТЫ ПО СЛЕ-
ДУЮЩИМ НОМИНАЦИЯМ:

1. Образовательные проекты отдель-
ных библиотек. 

2. Сетевые партнерские проекты.
Главный приоритет этого конкурса 

– проекты, направленные на поддержку 
образования, образовательных программ, 
конкретных учебных курсов.

ПРИОРИТЕТНЫМИ ДЛЯ ФИНАН-
СИРОВАНИЯ ЯВЛЯЮТСЯ ПРОЕК-
ТЫ, ДЕМОНСТРИРУЮЩИЕ:

умение библиотек правильно и со- z
масштабно выбирать партнеров для сво-
их проектов, понимать их возможности 
и потребности 

умение находить не общие, а вполне  z
конкретные образовательные ниши для 
своей проектной деятельности

ясное понимание своей целевой ауди- z
тории. Проект не может быть адресован 
всем

умение увязать свой проект с текущим  z
образовательным процессом, если он 
направлен на поддержку формального 
образования. Подтверждение потен-
циальной востребованности от сферы 
образования очень желательно

понимание того, как проект может  z
повлиять на качественное изменение 
уровня компетенций определенных 
групп, в случае поддержки неформаль-
ного образования

понимание существующего спроса и  z
предложения, а также конкурентов и 

своих конкурентных преимуществ на 
рынке образовательных услуг

возможность мультиплицирования,  z
воспроизведения или использования в 
качестве модельного проекта

дальнейшую жизнеспособность без по- z
стоянных дополнительных финансовых 
вливаний.

В случае сетевых партнерских про-
ектов возможно расширение геогра-
фических границ конкурса за пределы 
обозначенных федеральных округов и 
городов. Однако и в этом случае глав-
ными бенефициариями от реализации 
проекта должны стать жители Ураль-
ского, Сибирского, Дальневосточного 
федеральных округов, а также  Воронеж-
ской, Калужской, Липецкой, Рязанской 
и Белгородской областей.

Среди партнерских сетевых проек-
тов  поддержку получат те, в результате 
которых:

- расширится спектр предоставляе-
мых образовательных услуг;

- пользователи получат доступ к уда-
ленным и распределенным ресурсам;

- появится возможность эффективно 
использовать общие ресурсы, избегать 
дублирования, грамотно использовать 
ресурсы партнеров.

Результатами проектов должны быть 
конкретные, понятные и востребованные 
«продукты» (собрание ресурсов, про-
граммы, новые образовательные ресур-
сы, базы данных, учебно-методические 
материалы, мероприятия, традиционные 
и мультимедиаиздания, занятия и пр.), 
результат проекта должен иметь физиче-
ские измеримые характеристики. 

КРИТЕРИИ ОЦЕНКИ:
актуальность проекта;
инновационность используемых 

подходов;
понятность и востребованность ре-

зультата;
общественная значимость и эффек-

тивность воздействия на предполагаемые 
аудитории проекта;

обоснованность запрашиваемых 
средств, реалистичность исполнения 
проекта.

Срок реализации проектов 1 год.

В РАМКАХ КОНКУРСА 
НЕ ФИНАНСИРУЮТСЯ ПРОЕКТЫ:

имеющие рекламный характер – про-
дуктный или имиджевый корпоративный;

не имеющие необходимых докумен-
тально подтвержденных административ-
ных и технических обоснований;

расширяющие или модифицирующие 
коммерческие инфраструктуры или фор-
мирующие материальную базу деятель-
ности организации;

не толерантные по отношению к от-
дельным группам населения.

Заявки на конкурс, оформленные 
согласно Положению, принимаются в 
печатном виде (1 экземпляр) с обяза-
тельным предоставлением электронной 
копии на любом носителе до 15 мая 
2010 года.

ФОРМА ЗАЯВКИ СТАНДАРТНАЯ
(можно скачать на сайте Фонда www.

prokhorovfund.ru/rus/contests)
Заявки на конкурсы принимаются 

по адресу: 
660021, г. Красноярск, пр. Мира, 

д.140, пом.41;  
e-mail: kraskonkurs@prokhorovfund.ru 

Заявки, поступившие позже указанно-
го в положениях срока, рассматриваться 
не будут.

Сведения о финансировании проекта 
из других источников помимо Фонда 
Михаила Прохорова должны быть под-
тверждены документально.

Сведения о партнерах заявителя, 
обеспечивающих реализацию проекта, 
должны быть представлены в виде 
гарантийных писем и договоров о на-
мерениях.

Все проекты рассматриваются Экс-
пертным советом Фонда. Мотивы от-
клонения заявок не сообщаются, заявки 
не рецензируются, материалы, поданные 
на конкурс, не возвращаются.

Для победителей конкурсов во всех 
материалах по проектам (презентации, 
аудио-, видео-, печатная продукция) 
ссылка на поддержку Фонда Михаила 
Прохорова приветствуется.

Фонд Михаила Прохорова
объявляет открытым к приему заявок 

благотворительный конкурс 2010 года

Пост сдал –  
пост принял

- Первая из всех дорог, 
которыми заведует пред-
приятие, - «олимпийская» 
магистраль «Дон». Но скоро в 
её обслуживании произойдут 
серьёзные перемены… 

- Весной этого года маги-
страль «Дон» будет передана 
госкомпании «Российские 
автомобильные дороги», ко-
торая будет её содержать и ре-
конструировать. Планируется, 
что через 2-3 года М-4, и в пер-
вую очередь её воронежский 
участок, станет магистралью 
первой категории. Конечно, 
трудно сказать, в каких объ-
ёмах будет осуществляться 
финансирование. Сами пони-
маете, кризис продолжается. 
Но работа должна идти как 
можно быстрее. Ведь дело не 
только в Олимпиаде. Олимпи-
ада – всего две недели. Недо-
статки магистрали сдерживают 
развитие экономики России в 
целом. Новороссийский порт 
загружен, товары вывозятся 
несвоевременно, с потерями, 
много ДТП. Время доставки из 
пункта А в пункт Б значитель-
но больше, чем в Европе. Есть 
участки, которые перегруже-
ны в два-три раза, например, 
обход Воронежа, участки у 
Павловска, Лосево, где очень 
высокая интенсивность дви-
жения.  Поэтому нам повезло, 
что правительство относится 
к проекту реконструкции ма-
гистрали как к приоритетному 
и принято решение о создании 
госкомпании. Её офис будет 
располагаться в Москве, наш 
главный инженер Александр 
Иванович Целковнев уже на-
значен заместителем пред-
седателя совета госкомпании 

и переехал в столицу. Здесь, в 
Воронеже, появится филиал. 
Руководитель компании – 
Костин Сергей Васильевич 
- уважаемый дорожник, ру-
ководил содержанием дорог в 
Росавтодоре,  а в последний год 
возглавлял департамент вновь 
созданного Минтранса. 

- Груз ответственности на 
ваше Управление снизится?

- Сейчас наш коллектив 
насчитывает 85 сотрудников. 
Некоторые из них будут со-
кращены, некоторые уйдут на 
работу в филиал, некоторые 
продолжат выполнять свои 
обязанности. В нашем ве-
дении останется вся прочая 
магистральная сеть: это трасса 
А 144 «Курск – Воронеж – Бо-
рисоглебск», подъезд к Сарато-
ву магистрали М-6 «Каспий», 
трасса 1 Р 193 «Воронеж – Там-
бов», подъезды к Воронежу и 
Липецку, дорога 1 Р 119 «Орел 
– Ливны – Елец – Тамбов». 
Будем выполнять и новые 
задачи. Так, после обращения 
губернатора Алексея Гордеева 
в Минтранс началась работа 
по передаче в федеральную 
собственность трассы «Воро-
неж – Луганск» и подъезда 
к атомной электростанции. 
Сейчас готовятся документы, 
я думаю, что уже до конца года 
выйдет постановление пра-
вительства, и в 2011 году эти 
дороги перейдут к нам.

 Есть много планов. Так, мы 
просим Росавтодор отдать под 
наш контроль дорогу до само-
го Саратова. Восток и запад 
должны быть в одних руках, 
в ближайшее время трасса 
будет активно развиваться: 
улучшаются политические 
отношения с Украиной, до-
рога связывает европейское и 
китайское направления. Неко-
торые российские магистрали 

загружены гораздо меньше, 
чем дорога А144. Мы запро-
сили финансовые средства на 
строительство обходов вокруг 
Анны и Борисоглебска: эти 
населённые пункты сейчас за-
дыхаются. В 2010 году будут 
выполнены проекты, в 2011-
2012 - строительные работы. 
Не соответствуют габаритам 
мосты: планируем их расши-
рять. Дел много, беда одна: 
финансовый кризис, нехватка 
средств. Но без дорог Россию 
не поднять. 

- И насколько сильно ска-
зываются финансовые труд-
ности? Ведь финансирование 
реконструкции магистрали 
«Дон» в 2009 году сократи-
лось по сравнению с 2008?

- Некоторые регионы по-
теряли, некоторые получили 
дополнительные средства. У 
нас пока рост финансирования. 
Например, обход Верхнего 
Мамона первоначально плани-
ровалось ввести в 2011 году, а 
справились уже в 2009. Даже в 
кризисный период Росавтодор 
выделяет главное направление 
поддержки. Нам повезло и с 
новым губернатором, который 
работал в правительстве и от-
стаивает там интересы области. 
Так, благодаря его помощи, мы 
осветили подъезд к Воронежу. 
Выделены дополнительные 
средства на освещение Новой 
Усмани. За финансовые сред-
ства нужно бороться, нужно 
доказывать свою правоту. Я 
25 лет работал в Карелии и 
отлично знаю дорогу Санкт-
Петербург – Мурманск. При 
том, что она выполняет важ-
нейшее значение и связывает 
разные регионы страны, дви-
жение на ней почти односто-
роннее: едешь три, четыре, пять 
минут – встречных машин нет. 
Если минуту не встречаешь 

машин на А-144, уже думаешь, 
что впереди пробка. Так и до-
казываем. Кто просит – тому 
открывают. 

«Дорожник» –  
на связи

- Даёт ли реконструкция 
М-4 результаты в виде сни-
жения аварийности? Уйдёт 
ли в прошлое её имидж самой 
опасной трассы?

- Мы ведём постоянный 
мониторинг происшествий, 
определяем очаги аварий-
ности, ежемесячно прово-
дим совместные совещания 
с воронежской, липецкой, 
тульской ГИБДД, на которых 
рассматриваем каждое ДТП, 
принимаем решение об уста-
новке знака или другие не-
обходимые меры.  Работники 
Госавтоинспекции предъявля-
ют свои претензии к нам, мы 
озвучиваем свои замечания 
к их работе. Каждый раз идёт 
двух-, трёхчасовой диалог.

Круглосуточно работает 
наш диспетчерский центр, 
который собирает информа-
цию обо всём, что происходит 
на трассе. Реализуем новые 
идеи. Так, например, я видел 
один сюжет по Центрально-
му телевидению, в котором 
водители-дальнобойщики го-
ворили журналистам: «Мы 
одни на дороге». Мы решили, 
что так быть не должно, при-
обрели рации, установили их 
в диспетчерской и машинах 
руководителей. Теперь у каж-
дого дальнобойщика есть воз-
можность пообщаться с нами 
в любое время. У нас есть свой 
позывной – «дорожник». Во-
дители высказывают нам свои 
предложения, мы подсказыва-
ем, как лучше поступить в той 
или иной ситуации.

За последний год, несмотря 
на увеличение количества 
транспорта и повышение ин-
тенсивности движения, на де-
сять процентов снизилась об-
щая аварийность, а количество 
ДТП, связанных с дорожными 
условиями, удалось свести к 
нулю. И если раньше частыми 
причинами аварий были ямы, 
гололёд, плохое освещение, 
то теперь они происходят, как 
правило,  из-за нарушений во-
дителями скоростного режима, 
правил обгона, из-за выхода на 
встречную полосу. 

Необходимо позаботиться 
и о безопасности пешеходов. 

Так, недавно на 518-м кило-
метре у посёлка Подгорный 
появились забор вдоль дороги 
и надземный пешеходный 
переход. Таких переходов в 
Воронежской области уже во-
семь, планируется построить 
ещё семь: в Нечаевке, Рога-
чёвке, Лосево, Павловске и на 
других участках.

- Реконструкция предпо-
лагает применение новых 
подходов в строительстве и 
обслуживании дорог?

- Мы в авангарде тех, кто 
применяет новые подходы. 
Поверхностный слой дороги 
обрабатывается с помощью 
эмульсионных технологий 
Сларри-сил, в зимнее время 
ямочный ремонт выполня-
ется литым асфальтобето-
ном. Дороги на 80 процентов 
оборудованы сигнальными 
пластмассовыми столбиками, 
которые светятся в ночное 
время. Полагаю, что в этом 
году потребность в них будет 
удовлетворена полностью. 
Устанавливаются современное 
барьерное ограждение, катафо-
ты. Если вы едете по нашим 
дорогам, вы видите, что они 
светятся. Светится всё и слева 
и справа. Это не излишество, а 
необходимая помощь водите-
лю. Полностью выполнена раз-
метка, а с конца осени мы стали 
применять и цветную разметку 
на оживлённых пешеходных 
переходах: случаи наезда на 
пешеходов на них практически 
прекратились. 

«ЧП не будет»
- Как удаётся бороться с 

сюрпризами зимней погоды? 
Ведь настоящим чрезвычай-
ным происшествием стал за-
тор в конце прошлого года 
на ростовском участке М-4. 
Возможно ли такое у нас в 
регионе?

- Сегодня у нас налаже-
но тесное взаимодействие 
с МЧС. Мы посещаем их 
совещания, предупреждаем 
друг друга о возможных не-
приятностях. В результате 
таких ЧП, как в Ростовской 
области, у нас не было и могу 
всех заверить, что не будет. 
Сегодня задача не бороться 
с гололёдом, а предупредить 
его. Наша метеослужба каждое 
утро делает прогноз, в случае 
необходимости техника тут же 
выезжает на трассу и начинает 
работать. Есть и две разновид-
ности борьбы со снегом: ак-

тивная и пассивная. Активная 
борьба разворачивается уже 
на автодороге, пассивная – за 
её пределами. Ведь опасен не 
тот снег, который валит с неба, 
а тот, который приносится с 
полей: когда ветер гонит его со 
скоростью 20 метров в секун-
ду, он забивает всё. Поэтому 
за 30-40 метров от дороги 
активно нарезаются траншеи, 
которые задерживают снег. 
Ставим щиты, временные за-
боры и серьёзно финансово 
наказываем подрядчика, кото-
рый не занимается пассивной 
снегозащитой: часто мы даже 
не оплачиваем его работу, если 
он убирает снег уже с трас-
сы. Ведь только представьте: 
идёте вы на скорости в сто 
километров в час, а тут в трид-
цати метрах – перенос дороги. 
Что может быть? Авария. Я 
даже считаю, что надо десять 
процентов средств на зимнее 
содержание дорог перенести 
на лето: насадить посадки, от-
ремонтировать щиты. Эффект 
будет выше. Вот не было у нас 
метелей три-четыре года – мы 
от них отвыкли, а тут неожи-
данно в январе снег выпал - и 
все вдруг заволновались. 

Хочу ещё отметить, что 
главное, с чем нам повезло, 
- это наши кадры. Многие 
наши специалисты – военные. 
Так, информационный отдел 
возглавляет Владимир Влади-
мирович Тришин, полковник, 
участник боевых действий в 
Афганистане и других «го-
рячих точках», полковник 
внутренних войск занимается 
дорожным сервисом, полков-
ник пограничной службы – се-
кретными делами, майор авиа-
ционной службы возглавляет 
метео службу, ещё один майор 
– главный диспетчер. Есть ве-
тераны, есть и молодёжь, кото-
рая у них учится. Инженерно-
технический состав и у нас 
очень сильный. Нужно ска-
зать, что Воронежской обла-
сти очень повезло: тут есть и 
архитектурно-строительный 
университет, и дорожный тех-
никум в Борисоглебске, и 
филиалы «ГипродорНИИ», 
«РосдорНИИ», ДСД «Центр», 
будет филиал Госкомпании. 
Где ещё найдёшь регион с та-
кой мощной научной и образо-
вательной базой? Так что у нас 
есть всё необходимое для того, 
чтобы победить бездорожье, и 
мы его победим. 

Беседовал Юрий ГолуБь.

Дороги, которые мы развиваем
Транспорт | Реконструкция федеральных автодорог уже привела к снижению аварийности
Комплименты в адрес отечественных автодорог при-
ходится слышать не часто. И всё же очевидно, что за 
последние несколько лет та же магистраль «Дон» за-
метно похорошела. очереди на реконструкцию ждут и 
другие транспортные артерии Черноземья. Федераль-
ные автодороги нашей и соседних областей обслужи-
ваются Федеральным государственным учреждением 
«Чернозёмуправавтодор». об успехах и трудностях про-
цесса реконструкции трасс мы поговорили с началь-
ником управления ФГу Василием Говоровым. Василий 
Васильевич наш земляк, выпускник Воронежского 
инженерно-строительного института, 25 лет отрабо-
тал на дорогах Республики Карелия, а, вернувшись 
на родину, не только руководит предприятием, но и 
готовит смену специалистов – защитил кандидатскую 
диссертацию и преподаёт в Аlma mater. 

Виктор СИЛИН

фото Михаила Вязового

В Выставочном зале на улице 
Кирова от женского рукоделия 
глаза разбегаются. Тут вам и сце-
ны из кукольной жизни, натюр-
морты и цветочные композиции, 
выжженные по ткани, вышивки 
бисером, акварели, на которых 
мартовское солнце отражается 
в городских лужах, и, конечно, 
дамские шляпки, работа экс-
клюзивная, невероятно изящная. 
Кстати, последние представлены 
из салона Галины Петровой.

Елена Платонова известна 
как замечательный мастер вы-
жигания узоров на ткани, Ольга 
Михайлова – как рукодельница 

мягких игрушек, Людмила Се-
дова – специалист по валяным 
украшениям, Влада Попова – как 
вышивальщица бисером. В эту 
компанию «затесался» только 
один мужчина – Николай Павлов, 
кукольных дел мастер.

Но какой мастер!
Его герои – «Леприкон на про-

гулке», «Лея» - так и кажется, что 
всего лишь минуту назад сошли 
со страниц старых сказок.

…В тот день, когда открылся вер-
нисаж «Дыхание весны», в окнах 
Выставочного зала вовсю заиграло 
мартовское солнце. А внутри по-
мещения то там, то здесь летали 
крылатые феи.

Они тянулись к солнцу, к 
свету…

А дыхание  
весны  
всё заметнее…
Вернисаж | К Восьмому марта прекрасная 
половина из числа художников сделала 
всем воронежцам подарок

Мастер Ольга Михайлова.
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От украшений из бисера глаза разбегаются.

С февраля по май нынешнего 
года концертные учреждения 
области проводят цикл кон-
цертов, посвящённых 65-летию 
Победы.

В городских округах и центрах 
муниципальных районов области 
играют лучшие филармонические 
коллективы и поёт Государствен-
ный академический Воронежский 
русский народный хор им. К.И. 
Массалитинова. Своё мастерство 
в воронежской глубинке показы-
вают Молодёжный симфониче-
ский оркестр, мужской хор «Пра-
вославная Русь», Губернатор-
ский эстрадно-симфонический 

оркестр, ансамбли «Балалайка», 
«Воронежские девчата», «Воро-
нежские солисты», «Держава», 
театр поэзии «Элегия». В про-
грамму коллективов включены 
песни и мелодии военных лет, в 
числе почётных гостей на кон-
церты приглашаются ветераны 
Великой Отечественной войны.

Концерты Государственного 
академического Воронежского 
русского народного хора им. 
К.И. Массалитинова уже прош-
ли в Панинском, Рамонском, 
Верхнемамонском, Каширском 
районах.

Святослав ДмИтРИеВ.

Концерты во славу Победы

Строкам о любви было по-
священо недавнее заседание клу-
ба любителей поэзии «Поэто-
град» Специальной городской 
библиотеки искусств имени 
А.С.Пушкина. Встреча открылась 
показом зимних фотоэтюдов во-
ронежской художницы Натальи 
Коньшиной. Чуть позже прозву-
чали четверостишия Владимира 
Болгова и Виктора Лобачева, 
сочиненные прямо в зале при 

просмотре этих работ. Стихи и 
песни о любви в тот день звуча-
ли как со сцены (в исполнении 
семейного дуэта Светланы и 
Леонида Полуниных, Александра 
Гревцева, Олега Джурбея, Сергея 
Олейника, Владимира Болгова, 
Владимира Емельяненко, Викто-
ра Колесниченко, Виктора Лоба-
чева, Александра Мещерякова), 
так и из зала. 

Василий ЧеРноуСоВ.

«Поэтоград» о любви

ВеСТИ
от кадров  
зависит многое

Как сообщает пресс-служба 
Воронежстата, состоялось ше-
стое заседание комиссии по ор-
ганизации проведения Всерос-
сийской переписи населения в 
области, на котором рассмотрен 
ряд вопросов. В частности, была 
обсуждена проблема подбора 
кадров при подготовке и про-
ведении переписи. Потребуется 
более 10 тысяч временных пере-
писных работников. К работе 
в качестве переписчиков будут 
привлечены студенты, изучаю-
щие статистику и, прежде всего, 
демографию, математику, социо-
логию. От того, какие кадры 
будут подобраны для проведе-
ния Всероссийской переписи 
населения, от их обучения будут 
зависеть и её итоги. 

Валерий КАзАноВ.

Качество питьевой воды
Управление Роспотребнад-

зора по Воронежской области 
провело оценку обеспеченности 
населённых пунктов области 
питьевой водой, отвечающей 
требованиям санитарного зако-
нодательства. Установлено, что 
в 2009 году из обследованных 
835 населённых пунктов области 
обеспечены водой надлежащего 
качества 706 населённых пунк-
тов, что составляет 84,5%. Как 
сообщает Управление, удельный 
вес населения, использующего 
питьевую воду надлежащего 
качества, составил 86,7%.

запрещённые  
не обнаружены

Управление Роспотребнадзора 
по Воронежской области совмест-
но с прокуратурой Железнодо-
рожного и Центрального районов 
Воронежа провело проверки 18 
объектов торговли табачными 
изделиями, чтобы выявить про-
дажи запрещённых курительных 
смесей. В Железнодорожном 
районе их обнаружено не было. 
В Центральном - были выявлены 
лишь нарушения правил продажи 
курительных смесей, нарушения 
прав потребителей по недоведе-
нию информации до потребителя 
да отсутствие сопроводительной 
документации. За выявленные 
нарушения было составлено 9 
протоколов об административном 
правонарушении.

Святослав ДмИтРИеВ.

ДОПОЛНИТЕЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ:
менеджер конкурса: Наталья Константиновна Троицкая 

troitskaya@prokhorovfund.ru,   
(319) 211 84 33, т. (391) 211 61 48, а также на сайте Фонда www.prokhorovfund.ru  

раздел «Конкурсы».
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Минск, Могилев, Кишинев.

Сельхозтехника
Семена

ПОд УРОжАй 

2010 г. 
Реклама. Сертифицировано.

Тел.: (47462) 
41343, 41435, 41409, 
41476, 89205018981

Бриллиантовая,
рубиновая, золотая 

и шоколадная

коСметика
от индийской принцессы Шахназ, 

а  также

аюрведичеСкие СредСтва
ждут вас в магазине «Ом»
г.Воронеж, ул.Кольцовская, 

д.76 (вход с Куцыгина) 
с 10 до 19 час.

тел. 77-48-96. 
Реализуем мелким оптом и в розницу.

Компания
«ОртеКс»

Сапоги резиноВые (18 ВидоВ)
реСпираТоры, проТиВогазы
щиТКи нБТ, СВарщиКа
руКаВицы, перчаТКи
пояСа монТажные
КогТи, лазы, КаСКи

оптово-розничная сеть в Воронеже:
ул.Транспортная, 81

т./ф. 37-22-07
рабочий пр-т, 101

т./ф. 610-700
пр-т Труда, 159
т./ф. 47-11-11

жилеТы Сигнальные
шнуры, КанаТы, СТропы
ТачКи СадоВые
огнеТушиТели
леСТницы, СТремянКи
пологи из БрезенТар

е
к

л
а

м
а

сообщения, реклама, объявления

Ректорат Воронежского государственного архитектурно-строительного университета и 
профсоюзный комитет с глубоким прискорбием извещают, что 7 марта 2010 года ушел из 
жизни замечательный ученый, доктор технических наук, профессор, Заслуженный деятель 
науки РФ, мастер спорта СССР

НИКУЛИН 
Павел Иванович, 

и выражает искреннее соболезнование родным и близким покойного.
Коллектив ВГАСУ.

упраВление СудеБного депарТаменТа В ВоронежСКой оБлаСТи

оБЪяВляеТ о приёме доКуменТоВ 
для участия в конкурсе на замещение 

вакантной  должности федеральной государственной 
гражданской службы в управлении:

начальник отдела материально-технического снабжения   - 1 ед.;
главный специалист отдела кап. строительства - 1 ед.

Требования к претендентам:  
образование  - высшее юридическое  либо иное высшее профессиональное;  
стаж – не менее двух лет стажа государственной гражданской службы (государ-

ственной службы иных видов)  или не менее четырех лет стажа работы по специ-
альности;

навыки – уверенное пользование ПЭВМ, знание основных положений ГОСТ Р6.30-
2003 по оформлению документов.

приём документов - по адресу: ул. 9 Января, 41, ком. 13,  г. Воронеж, 394006, 
тел. (4732) 78-21-58, в рабочие дни с 15.00 до 17.00.

Срок окончания приема документов – 16.00 (время московское) 10 апреля 
2010 года.

предполагаемая дата проведения конкурса – 12 апреля 2010 года в 16.00.
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальном сайте 

Управления (www.usd.vrn. ru), а также по контактному телефону  Управления  (4732) 
78-21-58.

упраВление СудеБного депарТаменТа В ВоронежСКой оБлаСТи

оБЪяВляеТ о приеме доКуменТоВ  
для участия в конкурсе  на замещение вакантных должностей

федеральной государственной гражданской службы в районных (городских) судах:

1. железнодорожный районный  суд  г. Воронежа - секретарь  судебного заседания (1 ед.)
Ленинский пр., д. 157, г. Воронеж, 394063, тел. (4732) 44-66-23, сайт  суда – http:// zheleznodorozhny.vrn.sudrf.ru

2. Коминтерновский районный суд  г. Воронежа -  секретарь  судебного заседания (1 ед.)
проспект  Труда, д. 46, г. Воронеж, 394026, тел. (4732) 466-348, сайт  суда  – http:// kominternovky.vrn.sudrf.ru

3. Семилукский районный  суд - начальник общего отдела  (1 ед.)
ул. 25 лет Октября, д. 116, г. Семилуки, 396900, тел. (473-72) 2-24-80, сайт  суда  – http:// semiluksky.vrn.sudrf.ru

4.  Богучарский районный  суд - секретарь  суда  (1 ед.)
пл. Ленина, д.1а, г. Богучар, 396790, тел. (473-66) 2-14-77, сайт  суда  – http:// boqucharsky.vrn.sudrf.ru

приём документов - по адресу госучреждения (суда)  в рабочие дни с 15.00 до 17.00.
Срок окончания приема документов – 15.00 (время московское) 10  апреля  2010 года 
предполагаемая дата  проведения конкурса –  12  апреля  2010 года в 16.00.
Более подробную информацию о конкурсе можно получить на официальных сайтах судов, а также по контактным телефонам 

вышеназванных судов и Управления (4732) 78-21-58.

В отделе геологического контроля и охраны 
недр, надзора за водными и земельными ресурса-
ми, контроля за особо охраняемыми природными 
территориями и разрешительной деятельности:

Ведущая группа должностей категории «руко-
водители» - начальник отдела;

старшая группа должностей категории «спе-
циалисты» - главный специалист-эксперт;

старшая группа должностей категории «спе-
циалисты» - специалист-эксперт – 2 вакансии.

Квалификационные требования к должности 
начальника отдела:

- высшее профильное образование в государ-
ственных вузах либо высшее образование в госу-
дарственных вузах иного направления подготовки 
по специальностям, соответствующим функциям 
и задачам, возложенным на структурное подраз-
деление;

- не менее двух лет стажа государственной 
службы (государственной службы иных видов) 
или не менее четырех лет стажа работы по специ-
альности.

Квалификационные требования к должностям 
главного специалиста-эксперта и специалиста-
эксперта:

- высшее профильное образование в государ-
ственных вузах либо высшее образование в госу-
дарственных вузах иного направления подготовки 
по специальностям, соответствующим функциям 
и задачам, возложенным на структурное подраз-
деление.

В отделе экономики, финансов и бухгалтер-
ского учета:

старшая группа должностей категории «спе-
циалисты» - главный  специалист-эксперт. 

Квалификационные требования к должности:
- высшее образование в государственных вузах.
2.Право на участие в конкурсе имеют гражда-

не Российской Федерации, соответствующие 
квалификационным требованиям к вакантным 
должностям гражданской службы.

3. Гражданин (гражданский служащий) не до-
пускается к участию в конкурсе в связи с его не-
соответствием квалификационным требованиям 
к вакантной должности гражданской службы, а 
также в связи с ограничениями, установленными 
законодательством Российской Федерации о 
государственной гражданской службе для посту-
пления на гражданскую службу.

Перечень документов, предъявляемых для 
участия в конкурсе:

1. Личное заявление на имя руководителя 
Управления.

2. Собственноручно заполненная и подписанная 
анкета.

3. Фото 6 х 4 см (черно-белая или цветная). 
4. Копия паспорта или заменяющего его до-

кумента (оригинал предъявляется лично по при-
бытии на конкурс).

5. Копии документов об образовании, а также по 
желанию гражданина – о дополнительном профес-
сиональном образовании, о присвоении ученой 
степени, ученого звания, заверенные нотариально 
или по месту работы (службы).

6. Копия трудовой книжки (за исключением 
случаев, когда служебная (трудовая) деятельность 
осуществляется впервые) или иные документы, 
подтверждающие трудовую (служебную деятель-
ность), заверенные нотариально или по месту 
работы (службы).

7.  Документ об отсутствии у гражданина за-
болевания, препятствующего поступлению на  
гражданскую службу или ее прохождению. 

8. Сведения о полученных доходах, об имуще-
стве и обязательствах имущественного характера 
гражданского служащего.

Более подробную информацию о конкурсе мож-
но получить в конкурсной комиссии Управления 
Росприроднадзора по Воронежской области по 
адресу: ул.Ломоносова, 105, кабинет № 222 или 
по телефону 35-71-28.

Прием документов на конкурс начинается со 
дня публикации объявления в газете «Коммуна» 
и заканчивается через 30 дней со дня публика-
ции объявления. Все конкурсные документы 
направляются лично в конкурсную комиссию 
Управления Росприроднадзора по Воронежской 
области по адресу: ул.Ломоносова, 105, кабинет  
№ 222. Прием документов производится еже-
дневно с 9.00 до 16.00, перерыв с 12.00 до 13.00, 
выходные дни: суббота, воскресенье.

Несвоевременное представление документов, 
представление их в неполном объеме или с на-
рушением правил оформления без уважительных 
причин являются основанием для отказа гражда-
нину в их приеме.

УПРАВЛЕНИЕ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ 
ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЯ (РОСПРИРОДНАДЗОРА) ПО ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ 

ПРИГЛАШАЕТ К УЧАСТИЮ В КОНКУРСЕ 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ

Поздравительная открытка

Нашу коллегу Галину Рохмин и её мужа Николая 
искренне поздравляем с рождением сына! 

Пусть он растет здоровым и крепким, радуя своих родителей, бабушек
 и дедушек! Счастья, благополучия молодой семье, весеннего настроения 

на многие десятилетия!
                                                                                                                                 «Коммуновцы».

Жизнь вещей 
и человечков

Культура | В Воронеж привезли видеоарт из Перми 

В преддверии фестиваля «Черно-
зём» в Воронеже прошла серия вы-
ставок, лекций, литературных чтений, 
- программа была организована при 
активнейшем участии директора 
Пермского музея современного искус-
ства, члена Общественной палаты РФ 
Марата Гельмана. Именно Пермский 
музей при поддержке фонда «Новая 
коллекция» представил выставку 
видеоарта «Видение», которая от-
крылась в областном художественном 
музее имени И.Н. Крамского. Произ-
ведения более чем двадцати худож-
ников попали в наш город. Творения 
зарубежных классиков (если такой 
термин уместен в статье об авангард-
ном искусстве)  оказались в мирном 
соседстве с работами российских 
авторов. Первыми посетителями вы-
ставки стали журналисты. 

Огромные экраны мерцали в по-
лумраке. Возле каждого виднелся 
одинокий силуэт представителя во-
ронежских СМИ; каждый деловито 
записывал что-то в блокнот. Иногда 
в зале из темноты возникал Марат 
Гельман собственной персоной.  

Иные зрители наблюдали за про-
исходящим на том или ином экране, 
усевшись прямо перед ним на скаме-
ечку. Но не менее любопытен оказался 
общий план выставочного зала. Если 
издали смотреть, то кажется: движу-
щиеся картинки вступают друг с дру-
гом во взаимодействие, провоцируя 
вовсе не задуманные их авторами 
интерпретации. Югославскую худож-
ницу Марину Абрамович, остервенело 
расчёсывающую волосы, повторяя 
«Искусство должно быть красивым, 
художник должен быть красивым» 
(так и называется её работа 1975 года), 
хочется познакомить с тем молодым 
человеком, который старательно 
бьётся об стену головой (предусмо-
трительно упрятанной в каску) под 
весёленький мотивчик. 

Кстати, о звуках. В зале детский 
плач, монотонное ритмичное посту-
кивание, пафосная симфоническая 
музыка также смешиваются друг с 
другом, создавая некое общее ощуще-
ние – ну, скажем, непрерывающейся 
жизни. Эта тема, по всей видимости, 
интересовала и швейцарских худож-
ников  Петера Фишли и Дэвида Вайса, 
авторов видеоработы «The Way Things 
Go» - «Жизнь вещей» или «Вещи ухо-
дят». Предметы быта – колесо, наби-
тый каким-то мусором пластиковый 
пакет, стремянка, бутылки – падают, 

катятся, плавятся, растекаются, под-
талкивая, провоцируя на движение 
следующий предмет. На экране что-то 
постоянно происходит, зарождается: 
имеет место, пользуясь модным ныне 
термином, «движуха». Казалось бы, 
перед нами - творческое развитие 
вполне банального принципа до-
мино, но ожидание зрителя, что же 
произойдёт сейчас с обычным стулом, 
кажется чем-то сродни ощущениям от 
просмотра фильмов Хичкока. 

Сознательно это было сделано или 
случайно вышло, но организаторы 
выставки для первого знакомства 
воронежцев с видеоартом почти обо-
шлись без «эпатажа». Даже рисующий 
в кадре автопортрет своей кровью 
Вячеслав Мизин создал столь экс-
травагантным, а кого-то пугающим 
образом забавный автошарж. На-
строение выставки иногда даже ка-
жется лирическим, а часть экспонатов 
откровенно юмористична. Как та же 
«Жизнь вещей», проект Владислава 
Мамышева-Монро «Россия, которую 
мы потеряли» (зафиксировавший 
очередную порцию дурашливых пере-
воплощений автора то в кого-то вроде 
Любови Орловой, то в кого-то вроде 
Емельяна Пугачёва) или инсталляции 
«Синих носов» «Маленькие чело-

вечки»: склонившись над картонной 
коробкой, можно разглядеть внутри то 
смешно перекатывающихся туда-сюда 
голых людей (некоторые – в семейных 
трусах в цветочек), то Владимира 
Ильича Ленина, которому надоело 
смиренно лежать и захотелось поворо-
чаться с боку на бок. Даже «агрессия» 
или «революционный пафос» здесь   
выглядят сдержанной ироничной 
имитацией. 

Рядом с каждой работой – та-
бличка с аннотацией, разъясняющей 
смысл происходящего на экране. Про 
кого-то из авторов можно узнать, что 
«он развивает идеи о лингвистической 
основе изображения», работы другого 
характеризуются как «своего рода 
сплав библейских сюжетов и новых 
технологий, съёмочных спецэффек-
тов и возвышенных переживаний». 
Однако ловишь себя на мысли, что 
подчас объяснения только мешают 
созданию собственной версии смысла 
происходящего. 

Да и, в конце-то концов, кому-
то из посетителей, может, и вовсе 
не до «смысла» зафиксированного 
бесстрастной видеокамерой «пове-
дения» резиновой куклы-обезьянки: 
просто интересно наблюдать за её 
гримасами.

Виталий черниКоВ
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«Пациент скорее жив...»
анонс | Фольклор, нью-джаз и прочую честную музыку воронежцы смогут услышать и увидеть

14 марта в Воронежском Доме акте-
ра пройдет международный фестиваль 
импровизационной музыки «Муз-
Энерго». Это  редкое  для российских 
реалий мероприятие, позволяющее 
во всей красе оценить многообразие 
и уровень современной импровиза-
ционной музыки. 

И действительно, прошлогодний 
фестиваль (первый в Воронеже, но 
шестой от рождения)  подтвердил: 
в наше время есть  ну очень много  
интересной, живой и НАСТОЯЩЕЙ 
музыки. И найти ее, услышать вовсе 
не трудно. Было бы желание. А оно у 
организаторов как раз и есть. И это 
важно. Организатором фестиваля не-
сколько лет  назад выступил журнал 
«Джаз.Ру», единственное издание 
на русском языке, в равной степени 
сочетающее функции издания му-
зыковедческого и информационного 
- эдакий культпросвет по части джаза. 
Инициативу «МузЭнерго»  мгновенно 
подхватили в десятках городов, пре-
вратив его тем самым в фестиваль 
передвижной, потеснив в какой-то 
степени монополию «Джазовой про-
винции» - всего лишь в какой-то 
степени, ибо программы этих двух 
фестивалей сравнивать просто не-
возможно, а современной хорошей 
музыки хватит на всех. 

Участником воронежского фести-
валя «МузЭнерго» станет уникальный 
итальянский вокалист Борис Савол-
делли, творческая разноплановость 
и виртуозность которого поражает. 
Саволделли любит и умеет выступать 
соло, однако его работа отличается от 
работы современного джазового раз-
влекателя. Живые выступления ита-
льянского вокалиста демонстрируют 
все стороны его творческой личности: 
как правило, он начинает с простого 
и понятного, от легких и приятных 
«околоджазовых» тем и легко уводит 

слушателя за собой в глубины тоталь-
ной импровизации.  

Молодой литовский коллектив 
InSearch - это энтузиазм и свобода 
экспериментирования с самыми 
разнообразными идеями и направле-
ниями. Литовская джазовая школа, 
имеющая свой легко отличимый по-
черк, - не самый простой фундамент 
для творческих поисков, однако моло-
дым музыкантам удалось найти свой 
путь. Уже само название(«в Поиске») 
свидетельствует о том, что ограничи-
ваться привычными методами квартет 
не собирается. 

Творчество удивительного вока-
листа Сергея Старостина достойно 
отдельной публикации, если не книги.  
Его без преувеличения можно считать 
человеком легендарным. Этнический 
вокалист, фантастически талант-
ливый. Исполнитель на народных 
духовых инструментах (рожки, обер- 

тоновые флейты и другие), перкус-
сионист. Исследователь и изыскатель  
фольклора, автор и режиссер  теле-  и 
радиопрограмм. «Мы неслыханно бо-
гаты и в то же время довольствуемся в 
своей повседневной жизни какими-то 
жалкими и убогими отбросами, вы-
даваемыми за модную современность. 
Поймите меня правильно, я вовсе не 
за то, чтобы фольклор вытеснил из 
радио- и телеэфира примитивную 
попсу - это вряд ли возможно, да и не 
нужно… Я только за то, чтобы всему 
было отведено свое время и место 
- и джазу, и року, и академической 
музыке, и фольклору», – сказал од-
нажды Сергей Старостин в одном из 
своих интервью. Он часто и  охотно 
вспоминает как, будучи студентом 
Московской консерватории, увлек-
ся фольклором. Стоило однажды 
поехать в фольклорную экспедицию… 
«Я однажды заслушался пением фак-

тически неграмотной бабушки - она 
обладала потрясающей способностью 
не просто петь, а, как сказали потом 
«теоретики», создавать гениальный 
«музыкальный образ песни». Я был 
сразу этим «ушиблен». Прошло время, 
я осваивал кларнет, учился, но душой 
был уже там…» Это были 70-е годы. И 
дальше: «С каждым годом я все больше 
проникался ощущением невероят-
ного богатства русского фольклора 
и, одновременно, досады, оттого что 
этого никто не слышит. На словах все 
были вроде «за»: ах, русская песня, ах, 
корни, истоки, традиции, - а под народ-
ной песней положено было понимать 
Людмилу Зыкину, балалаечников да 
хор имени Пятницкого с валютным 
ансамблем «Березка». 

Пришло время, когда Сергей Ста-
ростин сумел сделать невозможное -  
вывести народную песню на те сцены, 
где фольклор и не бывал – а именно 
на клубную и авангардно-джазовую. 
Он удивительным образом сочетает 
традиционный подход к изучению и 
исполнению русского фольклора (в 
его личной коллекции, собранной в 
этнографических экспедициях – не-
сколько тысяч песен) и естественное 
для человека желание быть современ-
ным. Как он сказал однажды  «рисо-
ваться под пастушка или под мужичка 
не вижу никакого смысла - все равно 
ведь не поверят»…

Отвечая на вопрос о том, возможно 
ли возрождение русской песенной 
традиции, музыкант говорит: «В мас-
совом масштабе - нет. Слишком много 
времени упущено, слишком много 
носителей ушло из жизни, слишком 
много артефактов утеряно. Но я знаю 
и то, сколько всего сохранено, я вижу, 
с каким любопытством новая, молодая 
аудитория воспринимает, казалось 
бы, навсегда утраченную культуру. 
И мой оптимизм питается диагнозом 
сказочного доктора: «Пациент скорее 
жив, чем мертв».

Татьяна Юрина

Сергей Старостин.

Построй  
скворечник!

В субботу, 13 марта, город-
ское движение «Я люблю ВРН» 
проводит акцию «Строитель 
домов для птиц». Участники 
движения и жители города 
будут мастерить скворечники 
во дворе лицея №4 по улице 
Лизюкова, 87. Любой желаю-
щий сможет собственноручно 
сколотить из подготовленных 
деталей домик для птиц, на-
рисовать на нем значок «Я 
люблю ВРН», творчески раз-
рисовать его и повесить на де-
рево. По замыслу активистов, 
целый год строитель должен 
оберегать птичье жилье от ху-
лиганов и природных стихий. 
Мероприятие будет прово-
диться в Воронеже каждый 
год, чтобы стать доброй город-
ской традицией.

Стиль жизни –  
молодёжный 

В большом зале администра-
ции Борисоглебского городско-
го округа прошла презентация 
брендбука «Молодость – стиль 
жизни». Брендбук – брендовая 
книга,  в цифрах и фактах рас-
сказывающая о современной 
борисоглебской молодежи, о 
её интересах, стремлениях, до-
стижениях. Она выпущена по 
итогам Года молодежи в город-
ском округе и в рамках реали-
зации программы молодежного 
имидж-центра «Импульс». 
Кстати, «Импульс» получил 
грант конкурса программ и 
проектов, направленных на 
создание информационной си-
стемы обеспечения реализации 
государственной молодежной 
политики в рамках областной 
целевой программы «Моло-
дежь» в 2009 году. В презен-
тации приняли участие Моло-
дежный совет при главе адми-
нистрации округа, победители 
и организаторы соцпроектов по 
реализации молодежной поли-
тики - которых отметили благо-
дарностями администрации. 
Пришли обладатели областных 
и федеральных премий по под-
держке талантливой молодежи 
в рамках национального про-
екта «Образование», таланты 
и их наставники, достигшие 
высоких результатов в сфере 
молодежной политики (их 
наградили памятными серти-
фикатами и медалями «Виват, 
Борисоглебск!»). 

Тамара Гашимова,

василий ЧерноуСов. 

ВеСТИ


